

Violentos Choques en Argentina Pelean Soldados y Guerrilleros; Decenas de Muertos

BUENOS AIRES. Oct. 8. AP, AFP y UPI.— La Argentina estaba sacudida hoy por una violencia política sin precedente desde sus guerras civiles del siglo pasado, con choques entre fuerzas de seguridad y guerrilleros en los que hubo decenas de muertos, atentados con bombas y ataques contra dependencias gubernativas en distintos puntos del país.

El saldo de la explosiva situación, que amenaza en forma creciente a la propia estabilidad del régimen constitucional, era de por lo menos 532 muertos en lo que va del año, decenas de heridos y centenares de detenidos.

En Tucumán, 1,300 kilómetros al norte, centro de la industria azucarera, soldados de la quinta división de infantería combatieron anoche en por lo menos tres lugares con milicianos del próscrito y ultraizquierdista Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP).

No hubo información oficial sobre el número de bajas, pero el diario "La Gaceta", de Tucumán, dice que por lo menos 20 guerrilleros y siete militares —inclusive un oficial y tres suboficiales— murieron. El diario asegura que unos 30 guerrilleros fueron detenidos

NOVEDADES

y da a entender que el número de heridos es considerable.

Esta madrugada sujetos desconocidos que viajaban en un automóvil se tirotearon con la guardia del cuartel central de la gendarmería nacional (policía militarizada de fronteras), en pleno centro de Buenos Aires. No hubo víctimas y los agresores huyeron.

Seis poderosas bombas estallaron esta madrugada en Córdoba, la segunda ciudad del país, a 750 kilómetros al norte. Una de ellas causó daños en el palacio arzobispal de esa ciudad. Las restantes dañaron domicilios de dirigentes sindicales y políticos, pero no hubo víctimas.

FUERTE INFRAESTRUCTURA GUERRILLERA EN TUCUMAN

Aproximadamente a las 2.00 horas de hoy, una veintena de guerrilleros del ERP, fuertemente armados, se apoderaron de la fábrica metalúrgica Delmine, en la ciudad de Campana, a 65 kilómetros al norte. Redujeron al personal de vigilancia e improvisaron un acto político en el que arrojaron a los trabajadores. Huyeron después de pintar leyendas de su organización y de distribuir abundante propaganda.

La situación de Tucumán preocupaba hoy al gobierno y a las fuerzas armadas. El ERP tiene allí una "columna de monte" que opera especialmente en las boscosas montañas del sudoeste de la provincia. El gobierno ordenó al ejército en febrero que barriera a los guerrilleros del lugar, y los militares afirman haberlo logrado en parte, desplazando al ERP de

pequeñas poblaciones que habían llegado a controlar.

Pero los combatientes ultraizquierdistas parecen tener una buena infraestructura, abundante armamento y nuevos reclutas.

El comandante del tercer cuerpo del ejército, general Luciano Menéndez, dijo ayer a los periodistas que en Tucumán "opera un helicóptero que no es de nuestra fuerza", lo cual confirmó verosimilitud de que pertenece al ERP.

Por su parte, la organización clandestina Montoneros, peronista de izquierda, aseguró que intensificará sus ataques contra unidades militares argentinas, en un comunicado conocido hoy en Buenos Aires.

La agrupación precisó en su nota que "no hay un solo punto del país, incluidos los cuarteles más protegidos, donde los militares de la reacción al servicio del imperialismo y la oligarquía puedan sentirse seguros".

Para Montoneros, la operación combinada que lanzaron el domingo pasado en Formosa "demostró, a despecho del éxito parcial y las pérdidas sufridas, la debilidad del ejército".

También indicó el documento que Montoneros se apoderaron de 50 fusiles automáticos que estaban depositados en el cuartel del regimiento 29 de infantería atacado.

"El pueblo continuará construyendo su ejército para vencer a sus enemigos, que eligieron la guerra para perpetuar su dominación", el comunicado concluyó.

En Argentina está descartada una salida militar, "a pesar de las provocaciones de terrorismo", sostuvo hoy en Caracas Raúl Alfonsín, líder del ala izquierda del Partido Radical de Argen-

LUCHAR DESDE TODAS LAS TRINCHERAS

Y eso —añadió— puede hacerse desde el seno de las instituciones y de los partidos; es una tarea inapreciable que enriquecerá México, porque es efectivamente por medio de elecciones pacíficas, sin coacciones, del contraste de América Latina y la unidad del Tercer Mundo".

En torno de la situación de su país, Alfonsín sostuvo que "la única salida es la institucionalista; no creo en el golpe militar".

MATAN A UN JEFE GUERRILLERO

Un prominente jefe del ultraizquierdista "Ejército Revolucionario del Pueblo"



Italo Luder, el magistrado interino de Argentina, saluda a Estela Martínez, en Mendoza, durante un breve intercambio de impresiones; Estela sigue en descanso por las circunstancias por las que atraviesa su país. (Telefoto)

(ERP) fue muerto por fuerzas de seguridad en las montañas de Tucumán, en tanto el gobierno dio amplias atribuciones a las fuerzas armadas para intensificar la acción antiguerrillera, se informó oficialmente esta noche.

El guerrillero abatido fue identificado como Jorge Carlos Molina, y el ejército dijo que era el "jefe de la banda de delincuentes subversivos que actúan" en el sur de la provincia de Tucumán, 1.500 kilómetros al norte.

No se aclaró de inmediato

en qué circunstancias cayó el extremista que era intensamente buscado. El principal cabecilla del ERP, de ultraizquierda, es Mario Roberto Santucho. Luego le sigue Benito Gorriarán Merlo que habitualmente firma notas en el periódico clandestino "El Combatiente" vocero de la organización.

Por lo menos veinte guerrilleros y siete miembros del ejército habrían muerto ayer en tres enfrentamientos ocurridos en las abruptas montañas tucumanas. El

ejército actúa allí desde el 9 de febrero.

El ejército, sin embargo, no confirmó hasta el momento esos enfrentamientos. El diario "La Gaceta" de Tucumán dio amplios detalles de los hechos y se aguardaba para las próximas horas un comunicado oficial.

DOS REHENES LIBERADAS

Otras dos rehenes fueron liberadas esta noche por el grupo de chilenos que man-

tiene ocupada la oficina local de alto comisionado de las Naciones Unidas para los refugiados, quedando entonces en su poder seis hombres y dos mujeres.

Las dos mujeres fueron liberadas alrededor de las 8:30 p.m. (23:30 GMT), una hora y media después que el grupo dejara en libertad a otras tres empleadas de la oficina.

Un vocero de los chilenos dijo que las cinco mujeres habían sido liberadas "porque no se sentían bien".

EL DIA

Rectificación a la Política Oficial, Pide un Grupo Justicialista Disidente

(AFP y PL)

BUENOS AIRES, 8 de octubre.—El sector opuesto al "verticalismo" dentro del justicialismo advirtió al gobierno que si no se introducen rectificaciones en la conducción no se llegará a 1977, fecha en que se realizarán elecciones presidenciales.

La crítica proviene de un sector político-gremial, los "antiverticalistas" y el llamado "Grupo de los 8", en el que se alinean los sindicatos que discrepan con Lorenzo Miguel, secretario general de las "62 organizaciones" sindicales y del poderoso gremio metalúrgico.

Ese documento, dado a conocer anoche, además de la crítica a la política oficial, es un tácito apoyo al gobernador de la provincia de Buenos Aires, Victorio Calabró.

"La falta de cumplimiento del plan de Perón, señala el documento, ha llevado al movimiento y como consecuencia al país, a la actual situación. Por lo tanto, la única forma de permitir la continuidad del proceso institucional —llegando a 1977— es la total rectificación, dando al gobierno autoridad para llevar adelante el programa interrumpido, lo cual sólo puede realizarse con hombres que, identificados con la causa, sean garantía de los valores éticos y morales fundamentales, partiendo de una profunda autocrítica y repudiando toda maniobra que la impida, pues esto sólo favorece la desunión y el desgobierno".

Por otra parte, el vicepresidente del Partido Justicialista y ministro del Interior, Angel Robledo, declaró hoy que el acto del 17 de octubre se realizará como está pre-

visto y con la presencia de la presidente Isabel Martínez.

Antes de iniciarse la reunión del Consejo Nacional del Partido Justicialista, ante una pregunta sobre la reasunción presidencial, Robledo dijo que la decisión la adoptará la presidente, quien estará aquí para el 17 de este mes, fecha máxima del peronismo.

EL PC CONDENA LA VIOLENCIA

Entre tanto, el Partido Comunista Argentino pide hoy, en una declaración, "cerrar el paso al terror y al fascismo".

En una declaración publicada por algunos matutinos, solicita que "cese la muerte de andar libre por las calles y caminos de la República".

"Ni la denominada guerrilla, ni la desenfrenada y sanguinaria acción de bandas de rechistas resuelven ningún problema: los agravan".

Advierte luego que "el terrorismo de cualquier signo abre el camino al fascismo, que es lo que pretende se instale en el país la siniestra CIA".

HUELGA

En otro orden de cosas, los trabajadores de la sanidad cumplen desde la medianoche una huelga de 24 horas en todo el país, en apoyo del pago de sueldos adeudados y la aplicación de la carrera sanitaria.

La medida afecta a los trabajadores del área de droguerías, laboratorios de especialidades y consultorios.

ULTIMAS NOTICIAS

Pararán Automotrices Argentina si hay Reajuste en los Salarios

BUENOS AIRES, 9 de octubre (AFP).—Varias plantas automotrices de Argentina cerrarán sus puertas si se aplica la cláusula de reajuste trimestral de salarios, establecido en el último convenio laboral.

Así lo señalaron los representantes de las nueve fábricas de automóviles en el país, al ministro de Economía, Antonio Cafiero, en el curso de una reunión en la que le plantearon el problema que enfrenta el sector ante el fuerte reajuste que deben aplicar en los salarios de su personal.

Esa cláusula del convenio paritario suscrito entre las fábricas de automotores y el sindicato que agrupa a esos trabajadores, contempla el reajuste trimestral de acuerdo con la evolución del costo de vida. La aplicación de este mecanismo implica ahora un aumento del 120 por ciento, que es lo que aumentó, desde el primero de junio último,

DESPIDOS Y REDUCCI DE HORAS DE TRABAJO

En las últimas semanas crisis en ese sector provocó una serie de despidos, la minación de horas extras de trabajo, la reducción de salarios y la anulación del salario como jornada de trabajo.

Por su parte la empresa Materiales Ferroviarios (terfer), integrante del grupo Fiat, anunció su decisión de adelantar las vacaciones a sus proveedores sobre la posibilidad de anular las horas.

En esa empresa se indicó que el ritmo de producción desde el 24 de septiembre, disminuyó un 70 por ciento.